

LE COURRIER AUX FORGERONS

N°2 – JANVIER 2023

Bulletin d'information écrit par l'association *L'Union fait la Forge*

Bonjour à toi,

L'association « L'Union fait la Forge » te souhaite une bonne année 2023 et te propose dans ce courrier un retour sur les derniers événements de l'année passée. L'association a été bien active et des rendez-vous divers ont été proposés : concerts, travaux, temps de réflexion, ... Au total cette année, l'association a eu plus de 220 adhérents (nouveaux et renouvellement).

L'année 2023 s'annonce sous le signe des travaux avec la volonté d'approcher d'un des rêves évoqués à l'automne : rendre la forge plus confortable pour pouvoir réaliser plus facilement des événements. Créer une salle plus conviviale dans la maison sera l'un des buts du chantier participatif de cet été.

En te remerciant d'avance pour ta lecture !

Le Conseil d'Administration de *L'Union fait la Forge*

RETOUR SUR LES DERNIERS EVENEMENTS :

SAMEDI 16 JUILLET : Concert Chorale



Beau concert donné à la Forge par la chorale du Chat Dodu. Les spectateurs étaient nombreux et ravis.

Merci à Mouchette, Juliette, Lucie, Isabelle et à tous les choristes pour ce moment joyeux.

WEEK-END 30-31 JUILLET : Horizone (ADM)
Festival d'Art en paysage



Exposition, projection de film open air, performances, installations, concert.

Avec les artistes Aline Fayard et Sandra Wieser. Cie Strates, Céline Larrère. Cie Morula, Laetitia Bourget, Clara Cornil et David Subal. Cie Les Décisifs, Patricia Ferrara, Céline Dauvergne et Virginie Thomas, Lê Quan Ninh.

Cette 3^{ème} édition qui s'est déroulée le samedi au château de Colmier-le-Bas et le dimanche à la Forge de Colmier-le-Bas a accueilli une centaine de spectateurs. La diversité des propositions et leur caractère immersifs ont été très appréciés.

HORIZONE participe à mettre en valeur la Forge, les espaces bâtis et les espaces naturels.

DIMANCHE 7 AOÛT :

Contes et performance artistique



Nous avons eu le passage de Jacqu'otte en Roulotte, une conteuse originaire de l'Ouest de la France. Très belle rencontre humaine, nous apprécierons de la voir repasser à La Forge. Diana Bratu, qui faisait une itinérance à vélo cet été dans le Châtillonnais pour présenter sa performance « Musée des gestes de la vigne » s'est également arrêté à La Forge début août.

9-7 AOÛT : Accueil de la Cie La Migration en résidence (ADM)



Dernière résidence pour Quentin Claude et Mathéo Even avant de rencontrer le public avec Solitude s. Profitant des magnifiques paysages autour de la Forge, l'équipe a réalisé un teaser de la création ; <http://lamigration.fr/solitudes>

DU 20 AU 28 AOÛT : Semaine « Chantier »



Comme d'habitude nous avons vécu un très beau chantier.

Beaucoup de personnes de près ou de loin ont participé. Un grand merci à tous.

Un grand merci particulier à l'équipe intendance qui a très bien rempli son rôle et surtout nos estomacs et nos cœurs. Anne et Manu veulent bien remplir pour l'année prochaine avec l'envie d'une plus grande coordination au sein de l'équipe et avec le reste de la team chantier.

Cette année le thème était d'avancer dans les différents aménagement du lieu :

- rangement et aménagement de l'atelier
- terminer le mur de soutènement en pierre sèche avec le remblai de la terrasse
- finition du plancher des dortoirs
- récupération et stockage des eaux de pluie du toit sud du cabaret (gouttière + changement poutre du plancher + déplacement de la cuve à eaux + circuit des eaux de pluie)
- nettoyage et aménagement du cabaret
- début de construction de la cuisine du cabaret
- nettoyage des caves
- débardage du bois avec les ânes d'Agnès
- rangement de la pièce derrière la cuisine
- Assemblé Générale Extraordinaire
- Bal folk

Le plus du chantier : les enfants ont été beaucoup plus intégrés aux différents travaux et nous ont vraiment aidés. A reproduire et à améliorer.

Belle dynamique qui s'est prolongée pour arriver à un chantier d'automne.

LORS DE LA SEMAINE CHANTIER :

vendredi fin de journée : l'AGE

Lors du chantier d'été, à la suite de l'envie formulée lors de l'AG de février, une assemblée générale extraordinaire fut organisée. Le but de cette AGE est d'officialiser le changement de fonctionnement de l'association.

Expérimenté depuis l'AG de février, l'association est passée en direction collégiale.

Une belle assemblée s'est réunie pour adopter à l'unanimité les nouveaux statuts.



Vendredi soir : Bal Folk



Le dernier vendredi du chantier nous avons eu le plaisir de partager un bal folk.

Très beau cadeau des musiciens qui nous ont fait danser jusque tard dans la nuit. Grand merci à eux.

De l'avis générale c'est très agréable de fêter la fin du chantier. A reproduire dans la limite du possible.

DIMANCHE 2 OCTOBRE : Chantier d'automne

Afin de préparer au mieux le lieu, le premier week-end d'octobre fut organisé un chantier pour avancer sur le cabaret :

- pose de l'évier et de la plaque en acier autour
- préparation de tubage de la cheminée pour le poêle
- déplacement du poêle de la grande salle vers le cabaret
- finition du circuit d'eau de pluie

Grand merci aux personnes présentes d'autant plus qu'il pleuvait et qu'il faisait froid, donc grosse motivation. Et grand merci au GAEC Leveque pour le prêt du Manitou.

Le chantier ne fut pas terminé ce jour-là. Pour pouvoir accueillir le groupe de Jazz dans de bonnes conditions, une petite délégation s'est motivée pour terminer les aménagements nécessaires :

- poser le tubage du poêle et le brancher
- fixer des couvertures aux ouvertures pour garder la chaleur
- fermer les trous dans le plafond + tapis au sol

Encore un grand merci à tous les motivés



DIMANCHE 6 NOVEMBRE : « Rêvons la Forge » animé par Marie-Céline.



Cette journée de réflexion s'est révélée un temps très bénéfique pour l'association, pour lui redonner une ligne directrice à suivre dans les 5 prochaines années et vers quels types de subventions se tourner. Le but de l'exercice était de dégager 5 rêves et ce sont les points suivants qui sont ressortis du temps de réflexion :

- 1). Améliorer le confort pour organiser plus facilement des activités, en aménageant la grande pièce de la maison en une pièce accueillante (pas de référent identifié, des volontaires ?)
- 2). Les chantiers eau et électricité (Thibaut et Ben)
- 3). Le jardin (Paul)
- 4). La tenue d'événements, permettant le partage de savoir-faire (David)
- 5). Partage inter-asso et favoriser le réseau local (pas de référent identifié, des volontaires ?)

Un référent a été identifié pour maintenir une dynamique concernant le sujet. Si vous êtes intéressé(e) par l'une ou l'autre des thématiques n'hésitez pas à vous rapprocher d'eux !

SAMEDI 10 DECEMBRE : Improvisations et concert de Jazz

Premier événement dans le Cabaret de la Forge !
Nous avons accueilli le groupe Tu danses ?
Première partie : initiation au Sound painting et improvisation musicale avec les artistes pour qui voulait.
Après un repas fait-maison par l'association, deuxième partie : concert de jazz.

Merci aux musiciens pour leur enthousiasme et leur partage :
Philippe Canovas, Christian Mariotto et Jean Marc Baccarini.
Ce fut une très belle soirée et on a adopté l'ambiance cabaret !



SAMEDI 17 DECEMBRE : Rencontre-débat avec Camille Mutel, chorégraphe (ADM)



Nous étions quelques un.e.s venues des fermes, des villages et des villes rencontrer Camille Mutel, au terme de sa résidence de recherches autour du geste de « tuer pour se nourrir », ou - comme elle le décline - « cueillir le vivant ». Camille Mutel a collecté auprès de pêcheurs, chasseurs, cueilleur.euses, paysan.nes des récits et témoignages de cette relation ténue, intime, complexe au vivant au moment de la mise à mort ou de prélèvement. Il est question de rituel de gestes, d'objets dédiés, de prénoms données aux bêtes, du dépôt du temps lors de la chasse à l'arc, de partages de lieux de vie entre espèces, de redonner à la nature les surplus des cueillettes, de ne rien perdre de l'animal - que tout soit transformation. « On ne peut pas objectiver l'animal ou la plante ; ce sont des sujets. » ... Il est des rencontres où l'on repart nourris de poésie, de liens, de profondeur.

2023 – DES NOUVELLES EQUIPES A VENIR COMPLETER :

Rejoignez nous! **2023 - Le fonctionnement de l'UFF**

<p>Equipe planning :</p>  <p>Gestion de l'agenda dans le respect de la charte du lieu. Clara et Gaby</p>	<p>Equipe événement :</p>  <p>Protocole pour l'organisation d'un événement (logistique, demande de buvette, remise en état du site, ...). David, Isabelge, Benoit, Carole, Clara, Patrick et Anne</p>	<p>Equipe gestion espace et travaux :</p>  <p>Partage du lieu. Type de contrat de location. Gestion du foncier, des travaux, des différentes pièces, ... David, Benoit, Patrick</p>	<p>Equipe jardin :</p>  <p>Gestion du jardin Paul, Lucie, Carole, Patrick et Anne</p>
<p>Equipe argent :</p>  <p>Fonction de trésorier. Gaby Commission subventions. Laurine, Anne et Clara Crowdfunding Lucie et Gaby</p>	<p>Equipe Comm'int :</p>  <p>Gestion du forum sur le site Manu Transmission et sauvegarde des infos d'années en années Manu (internet)</p>	<p>Equipe Comm'ext :</p>  <p>Communication sur les réseaux sociaux, affiches, mails, ... Lucie, Patrick, Manu et Gaby</p>	<p>Equipe Administratif :</p>  <p>Assurance Préfecture Colmier-le-Bas Isabelle Parc National Kris</p>

FOCUS SUR LES PROCHAINS EVENEMENTS :

Pour se tenir informer des actualités dans le coin : <https://aupaysdessources.fr/actualites.php>

A tout bientôt, signé le Conseil d'Administration de l'Union fait la Forge !